



湘南鷹取2丁目自治会
自治会報

令和6年(2024)2月6日発行

文責/藤島 紀雄

(イラストは@いらすとや)

《総務》役員改選が施行されます

自治会細則では、「立候補者がいない場合」は「各ブロックより選出されたそれぞれ2名および役員2名で構成」された「推薦委員会を設けて候補者を選出する」ことになっています。1月の班長会で、推薦委員は、以下のとおり決定しました。

矢島(2班)清水(5班)、丸茂(6班)古奈(9班)、伊藤(13班)米沢(14班)、岡下(22班)新井(23班) (以上敬称略)

役員側の担当は、村澤総務役員、口野副会長です。計10人による推薦委員会が2月6日に発足、役員決めがスタートします。

《福祉》新1年生の入学をお祝いします

小学校入学を迎えるお子さんに、当自治会も祝意をあらわすため、ささやかなプレゼントを用意しますのでお知らせします。

敬老の日や成人の日のお祝いには、2丁目内に住民登録をされている該当者の方のリストが市役所から提供されることになっていますが、小学校入学予定児童の名簿は公開されていません。

そこで、当自治会は、2丁目子ども会の会員のリストをもとにお祝いを差し上げることにしました。しかし、子ども会に未加入のお子さんについては、把握することが出来ません。子ども会未加入のお子さん(園・年長さん)のお名前と所属班を、当該の保護者の方は、会長(17班)または民生児童委員(6班)にご連絡をお願いします。

なお、名簿リストは、適正管理の上、この目的のみに使用し、終了後は廃棄することになっています。3月吉日に、民生児童委員および関係役員がお祝い品をお届けにあがります。

《もちつき大会開催のお知らせ》

2丁目年中行事「もちつき大会」を、2月11日(建国記念の日)に開催します。睦会・青年会・自治会・子ども会の協働で、高齢者と若い世代の交歓を目的としたもの。特に、子どもたちが小さな杵をふるって餅をつくことは、2丁目自治会の最重要行事のひとつです。

昨年は、コロナ禍の中、密を避けるために、班別・時間別の不規則な進行をとりましたが、今年は、コロナ感染が下火になっている状況のもと、平年通りの開催時間といたします。開催時間中、お好きな時刻にいらしてください。一緒に餅をつき食べる、ということを通して親睦を深めていただければ幸いです。

★日時★ 2月11日(祝・日)

★会場★ 自治会館庭(雨天時はテントを張ります)

★時間★ 11:00～14:30

還付金詐欺にご注意を！

事例1

「**コロナウイルスの関係で、還付金や助成金があります。**」と言われ、口座番号などを伝えてキャッシュカードを渡してしまった。

事例2

「**市の保険課ですが、医療費の還付金があります**」と不審な電話があった。いわれるままATMを操作して金をだまし取られた。

事例3

「**税金の還付金があります**」と電話があり、いわれるままATM操作をして金をだまし取られた。

●還付金詐欺犯の通常手口は、電話で「還付金を払い戻しますから」と使用頻度の少ないATMへ被害者を誘導。ATMの機械の操作を電話で指示。指示された通りに機械を操作した結果、大金を犯人の口座に振り込むことになってしまうのです。

●カード詐欺の手口は「カードを取りに行きます。暗証番号を教えてください」とキャッシュカードを詐取するものです。渡してしまえば、口座内の預金がすべて引き出されてしまいます。警察官が通帳やキャッシュカードを取りに行くことは絶対にありません。警察官や銀行協会を名乗る者にキャッシュカードを手渡したり、暗証番号を教えたりしてはいけません。

●横須賀市に「保険課」という課はありません。「保険課」と言ったら、まちがいで詐欺です。

●携帯電話での不審なメールに対し、指定されたアドレスに返信メールをする必要はなく、また、絶対にしてはいけません。

留守番電話にして、電話に絶対出ないこと！

大切な用事のある相手なら、留守番電話に吹き込んでくれます。相手が名乗ってから電話に出ればいいのです。

留守番電話にして、電話に絶対出ないこと！を徹底してください。

【各警察署及び市役所の連絡先】

田浦警察署 861-0110 横須賀市市民生活課 822-9707

ウイルスに感染したという偽警告(ウイルス詐欺)に注意！

パソコンを操作中に突然「あなたのコンピュータにウイルスがみつかりました」などと警告画面が表示され、警告音が鳴り出し、サポートセンターへ電話をかけるような説明画面が表示されたら、**サポート詐欺**です。

●慌てずに、画面(ブラウザ)を閉じる。

●表示されたサポート窓口には、電話をしない。

●クレジットカード情報などを、入力しない。

●電話で指示されたソフトは、インストールしない。

●インストールしてしまった場合は、ソフトの削除やパソコンの初期化をする。

●ウイルス対策ソフトを導入し、常にアップデートして最新の状態を保つ。

犯人は、警告画面を表示し、音を鳴らす等により、あなたを慌てさせ、冷静な判断をさせないようにしています。

まずは、落ち着いて冷静になることが大切です。

掲示板

【活動予定】

☆公園清掃 : 2月17日(土) 10時から、第5公園(ゴリ公)第2(三角、G)公園
5分間一掃き : 同日9時30分から35分まで、お願いします

☆防犯パトロール : 鷹中バス停前集合、8日(木)午後2時30分から、18日(日)午後4時30分から、
28日(水)午後5時30分から

☆7自治会合同パトロール : 美装向かい側広場集合、15日(木)午後2時から

☆いきいきサロン : 2月28日(水) 10:00 ~ 12:00 2・3自治会館洋室、輪投げ・ラジ
オ体操・茶話会(会費100円)

【会員の動き】

☆ご入会 : ご一家5名さまが1月13日付けで入会されました(10班)

☆ご逝去 : 1月7日お一方がご逝去されました、享年97歳(20班)
謹んでお悔やみ申し上げます

以上

新・花壇の便り

里親花壇の花だより・2月

里親花壇の2月の作業はもっぱら樹木剪定や移植などになります。スイセン・ツバキ・ナノハナ・ユリオプスデ
ージー・ウメなど咲いている花もまだ多くなく、ちょっと寂しいです。

でも花壇とその周りにはいろいろな鳥がよくやってきますので、姿を見たり、声を聞いたりするのは作業の息抜き
になります。そこで、冬のこの時期、花だけではなく、里親花壇で鳥を観察するのはいかがですか。お子さん・お
孫さんなどと双眼鏡を覗くのも楽しいものです。

カラスには嘴(くちばし)の大きいハシブトガラスと嘴の細いハシボソガラスの2種類がいます。前者はカーカー
ー、後者は首を振りながらガァーガァーと泣きますので、声やしぐさでも区別ができます。ヒヨドリはハトよりやや
小さく、黒っぽい体色をしています。何故かこの鳥が来ると他の鳥が去ってしまいます。ムクドリは嘴と足が黄色
く、必ず数羽でやってきます。【続く】

【続き】 **メジロ**はご存知ように目の周りが白く、体色は緑色です。シジュウカラは頬が白く、白い胸に黒いネクタイ姿をしています。メジロ、シジュウカラも数羽で来ることが多いようです。ジョウビタキはただ1羽、縄張りを主張しているのでしょうか、花壇全体を見渡すように支柱などにとまっています。茶～橙色系の体色で、羽の中央あたりに白い斑紋（見分けのポイント）があります。ウグイスは声を聞くのですが、姿はまだ見たことがありません。チョットコイチョットコイと鳴くコジュケイは姿がウズラに似ています。1度だけしか姿は見えていませんが、声は何度も聞いています。体が青っぽいイソヒヨドリ（♂）やチョコチョコ歩くハクセキレイも花壇付近でよく見かけます。花・鳥・蝶など、どうも名前を聞いただけではわからないという方は、ぜひ「鷹取山の自然観察ガイド」（春夏・秋冬編の2冊あり）という冊子を参考にしてみてください。1冊100円と非常に廉価で、役立ちます。西友前の”みんなの部屋”で購入できます。（N.N）



ツルウメモドキの実を、**メジロ**が一心についばんでいました。（1月13日：15班 清水正大さん撮影）

皇帝ダリアの苗づくりと新設花壇（睦会）

1月号でご報告しましたとおり、斜面地にある皇帝ダリアは花を落とし、枯れてきました。12月24日（日）には、すべての株を根元から切り出し、これを適切に切り分けました。10cm程度の長さとなったものが苗となります。

1月11日には斜面地の中程に、暫定的になりますが80本程を植え付けました。さらに、これまで花壇としては未整備であった第3公園の出入り口の向かい側斜面下部にある平坦部分（※）が比較的日照が良好であることから、雑草除去・清掃を行い、ここに約80本を植え付けました。また会員宅のプランターで約150本を植え付け、全体で310本程を育てています。

4月～5月頃までには、約60%が根を付け、葉が繁ってくれるのではと期待しております。但し前年は天候の影響でしょうか全体で約10%の根付けでした、若干心配しております。うまくいけば $310 \times 0.6 \div 180$ 本が移植可能となり、次の箇所に移植することとしています：



（1月13日撮影 N.K）

斜面地には約50本、第2公園20本、第3公園30本、第5公園30本、ヤマビコ農園（鷹小農園）20本、そして、ご希望あった山田さんも含めて30本を予定しています。取らぬタヌキの皮算用とならないよう大事に育てなければならないと思っています。

なお、本文中※第3公園入り口付近の斜面地下、平坦部は地質ならびに日照も良好です。新たに第3公園第2花壇として今後周辺を含め環境整備の対象とします（左写真）。皆様のご希望に添える花壇となるよう努めます。

2丁目地区で未だ未整備の土地は多くあると思います。さまざまな取り組みを通じて、徐々にではありますが地域の美化に少しでも貢献できればと思っています。

（睦会会長 正岡一男）